
Украина тянет с КГОКОРом

Украинские власти до сих пор не могут принять окончательное решение по достройке
Криворожского горно-обогатительного комбината окисленных руд (КГОКОР). Глава
Фонда госимущества Украины (ФГИУ) Валентина Семенюк объяснила это отсутствием
согласованной позиции профильных ведомств.  

По мнению экспертов, дальнейшая судьба ГОКа может проясниться после
формирования нового правительства на Украине.

Криворожский горно-обогатительный комбинат строился с 1985 года силами СССР,
Чехословакии, ГДР, Румынии и Болгарии. Сметная стоимость – 2,4 млрд. долл.
Готовность объекта – 66%. Проектная мощность – 10 млн. т окатышей в год, первого
пускового комплекса – 6,6 млн. т. На данный момент строительство заморожено.

Соглашение о создании СП по достройке КГОКОР с консорциумом "Металлоинвеста" и
"Смарт-холдинга" планировалось подписать еще 20 сентября, однако из-за болезни
главы ФГИУ Валентины Семенюк его пришлось отложить. Ожидалось, что после
выздоровления главы ведомства Фонд госимущества объявит новую дату подписания
соглашения. И хотя Валентина Семенюк уже вышла на работу, вопрос о создании СП
оказался в подвешенном состоянии. "На данный момент для создания СП ничего не
готово", – заявила в конце прошлой недели г-жа Семенюк, слова которой цитирует
информагентство Прайм-ТАСС. Она объясняет это тем, что еще не все профильные
министерства представили предложения по данному проекту. Украинские
информагентства приводят аналогичную цитату из выступления руководителя фонда.

Между тем в самом ФГИУ поспешили уточнить позицию руководства. "Речь шла о том,
что фонд сообщит о времени подписания соглашения дополнительно, – утверждает
представитель ФГИУ Нина Яворская. – Валентина Петровна отметила, что документы
на данный момент пересматриваются и доделываются". При этом, добавила г-жа
Яворская, руководитель ФГИУ не говорила категорически, что ведомство не готово к
подписанию соглашения.

Напомним, что в августе прошлого года правительство Украины приняло постановление
о том, что достройкой КГОКОР сможет заняться СП, созданное российским
"Металлоинвестом" и украинской "Смарт-групп". При этом планировалось, что 50% плюс
одна акция КГОКОР будут находиться в госсобственности, а оставшийся пакет акций
отойдет Украинской рудно-металлургической компании (УРМК, создана на паритетных
началах "Металлоинвестом" и "Смарт-холдингом").

Сами инвесторы надеются, что ФГИУ не откажется от своих обещаний. Как сообщили
РБК daily в "Металлоинвесте", все необходимые документы для создания СП с их
стороны были готовы еще к 20 сентября. Теперь в компании ожидают отмашки со
стороны фонда. О том же говорят и в "Смарт-холдинге".

Между тем на КГОКОР также претендует Arcelor Mittal. На прошлой неделе стало
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известно о письме главы компании Лакшми Миттала президенту Украины Виктору
Ющенко, в котором он предложил властям еще раз ознакомиться с предложением его
компании по запуску ГОКа. Представитель "Арселор Миттал Кривой Рог" Франк Паннир
заявил, что компания готова запустить комбинат через 12 месяцев после начала работ, а
вице-премьер Украины Андрей Клюев заявил журналистам, что Arcelor Mittal нужно дать
еще один шанс.

Эксперты считают проблему с затягиванием создания СП по достройке КГОКОР чисто
политической. "Клюев не скрывает своих симпатий к Arcelor Mittal", – отмечает директор
Центра исследований проблем гражданского общества (Киев) Виталий Кулик. По
мнению директора киевского Института стратегической политики Андрея Мишина, это
можно объяснить вмешательством секретариата президента, который накануне
выборов занимается поиском ошибок правящей коалиции. Вероятно, полагает он, в
создании консорциума были найдены какие-то шероховатости, которые выплыли на
поверхность в предвыборное время.

АЛЕКСЕЙ САДЫКОВ
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